

夜間特別査察を実施

松戸市消防局

松戸市消防局は、松戸東警察署生活安全課と合同で令和6年3月1日（金）、主に夜間営業を行うテナントが入居している対象物に対して、消防法令に基づく効果的な指導を行うことを目的に、無通告による夜間特別査察を実施しました。

夜間に立入検査を実施し、営業中の防火管理状況、避難経路及び防火施設の維持管理状況、放火防止状況や火気取扱い状況等を確認できたことで、適正な指導や助言につながると実感しました。



消防通信

望

楼

ぼうろう

滋賀県大津警察署との合同水難救助訓練を行いました。

大津市消防局

大津市中消防署では、令和6年6月6日（木）、大津市中消防署大津水上出張所前において滋賀県大津警察署職員と合同で水難救助事案発生時の救助体制強化訓練を実施しました。当日は水難救助事案発生時の初動対応を目的に、「水面救助編」として身近にあるものを活用した救助方法の実践訓練、「水没救助編」として水没した人の場所を特定する情報収集訓練を行いました。また、救命講習や意見交換会も行い、訓練を通じてお互いの現場活動体制の在り方を確認しました。

今後も滋賀県大津警察署との連携を強化し、災害対応能力の向上に努めてまいります。



救命講習



ペットボトルを利用した救助訓練

高規格救急車（電動ストレッチャー搭載）納車式を開催

豊橋市消防本部

当消防本部では、2月7日に豊橋市役所において高規格救急車納車式を行いました。

令和4年12月に篤志の方からのご寄附により、整備・準備してきた当車両は、本市初となる電動ストレッチャーを搭載しており、納車式では展示説明と併せて救急活動のデモンストレーションを行いました。

当車両を運用する本部日勤救急隊は、育児休業を終えた女性職員や再任用職員を中心に編成されており、隊員の負担を軽減させるとともに、より安全確実な救急サービスの提供につなげてまいります。



蓄電池設備火災対応訓練を実施

有明広域行政事務組合消防本部

令和6年6月6日に荒尾市に危険物施設として設置された蓄電池設備の火災対応訓練を実施しました。これは、今年3月27日に鹿児島県の太陽光発電所で火災が発生し、消防隊員4名が爆発で負傷した事故を受け実施したものです。

まず、蓄電池設備メーカーによる講義を受け、リチウムイオン電池の危険性及び緊急時の現場対応の手順などを確認しました。その後、現地にて火災想定訓練を実施し、火災発生時の手順や消火活動の注意点などを蓄電池設備関係企業と共に確認し活動することができました。



消防通信／望楼では、全国の消防本部、消防団からの投稿を随時受け付けています。

ご投稿は、【E-mail:bourou-fdma@ml.soumu.go.jp】まで【225文字以内の原稿とJPEG画像を別ファイルで送付してください】